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حول  الصحفيين  استفسارات  عن  الإجابة  الرسمي  الناطق  وأحال 
المستجدات في هذا الموضوع إلى وزير النقل المهندس خالد الوزير الذي 
موقع  في  الميدانية  والفرق  الوزارة  نشاط  حول  مفصلة  توضيحات  قدم 

الحادث .
وقال وزير النقل المهندس خالد الوزير إن الجانب الفرنسي لم يكن لديه 
أي نوايا عند إصدار التصريحات بشأن سقوط طائرة الركاب اليمنية في 
أجواء موروني , بحسب ما أكد له المسئولون الفرنسيون في زيارته الأخيرة 

لفرنسا . 
وأضاف وزير النقل في المؤتمر الصحفي للناطق الرسمي باسم الحكومة 
حسن اللوزي الذي عقد أمس بصنعاء : قام وزير النقل الفرنسي بالتصريح 
يوم الجمعة الماضية إلى جميع وسائل الإعلام في باريس أن الطائرة التي 
الإعلان في  إلى فرنسا ونشر هذا  الطيران  لم تكن ممنوعة من  سقطت 

جميع وسائل الإعلام الفرنسية .
وأكد الوزير خالد انه تم التنسيق مع المسئولين هناك انه يجب عدم إطلاق 
أحكام مسبقة على أي حادث من هذا النوع لأنه من المعروف انه لا يمكن 

تحديد أسباب أي حادث إلا بعد استكمال إجراءات التحقيق .

وبين وزير النقل أنه أكد للمفوضية الأوروبية لسلامة النقل الجوي أثناء 
زيارته لها مؤخرا أن المعلومات التي شككت في سلامة الطائرة المنكوبة 
كانت خاطئة ومستقاة من الصحافة واعتذروا عن ذلك وأكدوا أن معاييرهم 
أو أي  لليمنية  تقييمهم  السياسة في  فنية بحتة ولن تتدخل  هي معايير 

شركة طيران أخرى .
وأفاد بان اليمنية سترسل وثائقها الإضافية هذا الشهر , وان العاملين في 

المفوضية متأكدون من أن اليمنية تلتزم بأهم معايير السلامة .
لقاءات  من  تضمنته  وما  لفرنسا  زيارته  تفاصيل  النقل  وزير  وتناول 
ومباحثات مع الجهات المعنية منها المفوضية الأوربية لسلامة النقل الجوي 

وكذا زيارته للناجية الوحيدة من الحادث وبعض أقارب الضحايا .
وقال الوزير :« زرت فرنسا مبعوثا من فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله 
الرئيس نيكولا  إلى فخامة  العزاء  لتقديم واجب  صالح رئيس الجمهورية 
ساركوزي والحكومة والشعب الفرنسي , ونقلنا التعازي إلى أمين عام رئاسة 

الجمهورية المستشار الأول للرئيس الفرنسي .
وأضاف : استغللنا الفرصة للتنسيق في أعمال البحث والمتابعة في حادثة 
الطائرة ايرباص 310، ووضحنا للجانب الفرنسي ما تناقلته وسائل الإعلام 

من تصريحات وزير النقل الفرنسي والتقينا مستشار الوزير ورئيس هيئة 
الطيران المدني الفرنسي .

وتابع : كما استغللنا الزيارة لزيارة بلجيكا وبروكسل والتقينا مع المفوضية 
الأوربية لسلامة النقل الجوي وبحثنا معهم ما أثير في وسائل الإعلام من 

معلومات حول توجهات بشأن القائمة السوداء .
وأوضح الوزير أن هذه المفوضية أنشئت حديثا في 2006 ومن مهامها 
الأساسية المراجعة والتفتيش الدوري ومراقبة جميع الطائرات التي تهبط 
في المطارات الأوروبية وإذا وجدت أية ملاحظات من قبلها يتم مناقشتها 

معها أولا فأول .
ولفت إلى انه في الاعوام 2006 و2007 و 2008، تباحثت اليمنية مع 
المفوضية حول مجمل المواضيع وكان آخر اجتماع بين المفوضية واليمنية 
وهيئة الطيران اليمنية في 14 نوفمبر  2008، وكانت النتائج ممتازة وتلقينا 
شكراً وتقديراً منهم على التصحيحات التي تم اتخاذها من قبل الخطوط 

الجوية اليمنية وهيئة الطيران المدني في اليمن .
وأشار إلى انه كان هناك استفساران وردا من رئيس المفوضية الاوروبية 
الأول حول اسباب استبدال الطائرة وانه تم التوضيح بان الملاحظات على 

هذه الطائرة تم تسليم وثائق إصلاحها في 2007.
اما التوضيح الثاني فان هناك العديد من الركاب الترانزيت جاؤوا من 
والقاهرة تم تجميعهم ونقلهم  مطارات: مرسيليا، دبي، باريس، عمان، 
المعمولة  التجارية  المعايير  وفق  القمر  جزر  الى  المخصصة  الطائرة  في 
بها في كافة شركات الطيران, كما ان الرحلة كان مخططاً لها ومحدداً اسم 

الطائرة ونوعها في ذلك الوقت.
وتابع » من ناحية السلامة أوضحنا لهم أن هذه الطائرة كانت طوال 
العامين الماضيين تجوب المطارات الأوربية وليس هناك أية مشاكل، وكان 
مطار هيثرو بلندن هو آخر مطار تهبط فيه الطائرة المنكوبة قبل أسبوع 
من تحطمها، وتم إجراء الفحوص عليها ولم يكن فيها أي إشكالية ، كما أنها 

تعبر الأجواء الفرنسية وتذهب الى مطار فرانكفورت .
النقل :«أكدنا للفرنسيين والمفوضية الأوربية إننا مع نشر  وقال وزير 
قائمة سوداء لجميع دول العالم فيما يخص الطيران, لان السلامة الجوية 

هي الأولوية في كل شيء » .
وبخصوص مستجدات البحث عن الصندوقين الأسودين للطائرة المنكوبة 
انه تم تحديد مكانهما في نطاق أضيق على مساحة  النقل  .. أكد وزير 
قدر  لأقل  المساحة  لتقليل  حاليا  العمل  ويجري  متر  كيلو  نصف  قطرها 

ممكن .
وذكر أن الجانب الفرنسي سيحضر روبوتاً »رجلًا آلياً« ليستكشف وينتشل 
الصندوقين الاسودين, أما الضحايا فإلى الآن لم تجد فرق الإنقاذ أياً من 
الركاب سوى الناجية الوحيدة فقط ، لكنها تلقت اليوم بلاغاً من السلطات 
التنزانية يفيد العثور على ثماني جثث عائدة لضحايا ركاب الطائرة المنكوبة 
وأجزاء من حطام الطائرة أمام السواحل التنزانية التي تقع شرق جزر القمر 

وتبعد عنها قرابة 370 ميلًا . 

وعن الأجزاء التي تم العثور عليها من حطام الطائرة بين وزير النقل أنه 
تم تحريزها وتجميعها في حاويات حتى يتم استكمال العثور على باقي 
حطام الطائرة ثم تبدأ بعد ذلك إجراءات التحقيق . وعن أسباب انسحاب 
الجانب الأمريكي من أعمال البحث والتفتيش, أفاد وزير النقل بأنه لا يعرف 
الأسباب وراء هذا الانسحاب وانه يجرى التواصل معهم للعودة ومواصلة 

التعاون في هذا العمل الإنساني الهام .
وبخصوص ما نشرته وسائل الإعلام عن احتمال سقوط الطائرة بإطلاق 
صاروخ فرنسي، أشار وزير النقل الى انه لا يمكن التكهن بأسباب الحادث، 
إلا بعد التحقيقات واستخراج الصندوقين لتحليل ما بهما من معلومات وفي 

ضوء ذلك سيتضح كل شيء .
وعن زيارته للفتاة الناجية من الحادث قال : زرتها الاثنين وحالتها النفسية 
سيئة ومن المتوقع أن يتم استجوابها ضمن التحقيقات التي يجريها الفريق 
اليمني - الفرنسي - القمري المشترك حين تكون حالتها الصحية تسمح 

بذلك .
باريس  إلى  اليمنية  رحلات  بعض  توقف  حول  سؤال  على  رده  وفي 
ومرسيليا ، اوضح خالد الوزير ان الرحلات الاعتيادية لم تتوقف ، وانما 
الرحلات الإضافية التي يتم برمجتها خلال الصيف للحركة الكبيرة الموجودة 

بين صنعاء وكل من باريس ومرسيليا .
إلى أن هناك مظاهرات كبيرة في مرسيليا وباريس لجانب من  ولفت 
الجالية القمرية بسبب ما تناوله الإعلام حول ان هناك إشكاليات في الطائرة 

المنكوبة .
وعلق في هذا الصدد قائلا:« نحن معهم في ذلك، لأنها مشاعر إنسانية 

كلنا نقف معها خاصة انه وصلتهم معلومات خاطئة وتم توضيحها لاحقا«.
وأشار في ذات الوقت إلى أن المظاهرات التي شهدتها مرسيليا خلال 
اليومين الماضيين تم تنظيمها من قبل وكالات طيران تجارية امام وكالات 
طيران أخرى لديها مشاكل معها منذ سنوات وتحاول الحصول على خطوط 

شركات الطيران التي لدى تلك الوكالات .
وقال :« هناك فرنسيون وقمريون يحاولون السفر و) حاجزين ( على 
اليمنية لكن بعض أبناء الجالية القمرية يتظاهرون و يمنعونهم من دخول 
القمريين، وانما عملية  تلقائية من  ليست عملية  التظاهرات  وهذه  المطار, 
منظمة ومدفوعة وممولة من وكالات طيران تقوم بتجميعهم ودفع مبالغ 

مالية لهم وتوزيعهم للتظاهر ».
ونوه وزير النقل بموقف الحكومة القمرية الايجابي مع اليمن وتأكيدها 
على ضرورة استمرار رحلات اليمنية إلى جزر القمر كونه لا يوجد أي ناقل 
آخر الى جزر القمر غير الخطوط الجوية اليمنية التي لديها رحلات منتظمة 

إلى هذا البلد الشقيق منذ اكثر من 17 عاما . 
وأكد أن اليمنية طوال تشغيل رحلاتها إلى جزر القمر خلال الـ 17 عاما 
وأن عملها فيه هو وفق  لا تربح كثيراً في تشغيلها لهذا الخط,  الماضية, 
قرار سياسي من فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 

لخدمة الأشقاء في هذا البلد وربطهم بالعالم وليس وفق معايير اقتصادية .

❊ عدن/عبدربه البيضاني:
تصوير/صقر العقربي:

عبر الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور 
رئيس جامعة عدن عن تقديره للدور الذي 
سعيد  هائل  شركات  مجموعة  به  تقوم 
ودعمها  والعلمي  الثقافي  المجال  في  أنعم 
وأنشطتها  اليمنية  الأكاديمية  للمؤسسات 
استقباله  خلال  مشيراً   ، المختلفة  العلمية 
أمس الثلاثاء بمكتبه بديوان الجامعة للأخ/
المجموعة  مندوب  القدسي  سلطان  رشاد 
بعدن إلى الاهتمام الكبير الذي توليه قيادة 
القطاع  مع  المشترك  للعمل  عدن  جامعة 
الخاص وتأسيس شراكة حقيقية معها وبما 
وأهدافها في خدمة  ينسجم مع سياساتها 
والاقتصادية  الاجتماعية  التنمية  عملية 
ووضع قدراتها وطاقاتها العلمية البحثية في 
الوطنية وبما  الاقتصادية  المؤسسات  خدمة 
ويخدم  للطرفين  المشتركة  المصالح  يحقق 

عملية التنمية.
سياق  في  الجامعة  الأخ/رئيس  وتطرق 
تبديه  الذي  الكبير  الاهتمام  إلى  حديثة 
والنهضة  الفكر  ورواد  للعلماء  المجموعة 
والتقدير..،  التكريم  في  حقهم  وإعطائهم 
العلمية  للندوة  المقدم  الدعم  إلى  منوهاً 
ديسمبر  في  عدن  جامعة  نظمتها  التي 
لميلاد  المئوية  الذكرى  بمناسبة  الماضي 
الشيخ العلامة/محمد بن سالم البيحاني، 
فضلا عن توجهاتها لدعم ندوة الأستاذ/أحمد 
محمد النعمان  التي تحضر الجامعة لتنظيمها 
الفكر  رواد  أحد  لتكريم  المقبل  نوفمبر  في 

والتحديث. 
 من جهته أعرب الأخ/رشاد سلطان القدسي 
مندوب المجموعة بعدن عن تقدير المجموعة 
والاجتماعية  والثقافية  العلمية  للفعاليات 
جامعة  تقيمها  التي  والواسعة  المتنوعة 
قيادة  بنشاط  إعجابه  عن  معبرا  عدن..، 
المجتمع  على  المتزايد  وانفتاحها  الجامعة 

مع  الشراكة  وتعميق  المختلفة  ومؤسساته 
المؤسسات الاقتصادية ، معربا عن ارتياحه 
لمساهمة مجموعة شركات هائل سعيد أنعم 
في دعم الأنشطة التي تخدم عملية التنمية 
مؤسساته  وتطور  اليمني  المجتمع  في 

العلمية .
الدكتور/عبدالعزيز صالح بن  وقد قام 
بشهادات  المجموعة  قيادة  بتكريم  حبتور 
وعرفانا  تقديرا  رمزية  وهدايا  تقديرية 
بدورها واسهاماتها  في خدمة المؤسسات 

العلمية اليمنية وجامعة عدن .
وكان الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور 
رئيس جامعة عدن قد التقى أمس الثلاثاء 
البروفيسور/ الجامعة  بديوان  بمكتبة  
رئيس  النهدي  البجرة  سعيد  عبدالله 
والمتخصص  إفريقيا  تنمية  مركز سياسة 
والأستاذ  الإفريقية   اليمنية  بالدراسات 
السلام  ودار  بكينيا  نيروبي  بجامعتي 
بحث سبل  اللقاء  وجرى خلال  بتنزانيا، 

التعاون بين الجانبين في المجالات العلمية 
والبحثية وتنظيم الندوات وتبادل الأساتذة 
لدراسة الهجرة اليمنية في أفريقيا وشرق 

أسيا والخليج العربي.
مركز  إقامة  فكرة  إلى  اللقاء  وتطرق   
وأفريقيا  أسيا  لشرق  الهجرة  لدراسات 
بالتعاون بين مركز سياسة تنمية إفريقيا 

وجامعة عدن .
العلاقة  الدكتور/بن حبتور عمق  وأكد 
اليمن  تربط  التي  والحضارية  التاريخية 
تعزيز  وأهمية  الإفريقي،  القرن  بدول 
علاقات التعاون بين جامعة عدن وجامعتي 
نيروبي ودار السلام وفتح آفاق للتعاون 

العلمي معهما.
  عقب ذلك قام الأخ/رئيس جامعة عدن 
بمنح درع جامعة عدن للبروفيسور/عبدالله 
لمكانته  تقديرا  النهدي  البجرة  سعيد 
العلمية الرفيعة ودوره في تعميق الروابط 

الثقافية بين اليمن وإفريقيا. 

❊عدن/ وداد شبيلي :
عمر  عدنان  الدكتور  اطلع   
الجفري ، محافظ عدن امس على 
سير امتحانات الثانوية العامة في 
ثانويتي باكثير للبنات والبيحاني 
النموذجية بمديرية صيره ، حيث 
في  العلمي  القسم  طلاب  يؤدي 
امتحاناتهم  آخر  المركزين  هذين 

بمادة الرياضيات.

على  المحافظ   الاخ  اثنى  وقد 
سير عملية الامتحانات في هذين 
بجميع  المراكز  وبقية  المركزين 
مقدرا   ، عدن  محافظة  مديريات 
والمراقبين  المشرفين  جهود 
لتأمين سير الامتحانات في أجواء 
 ، مشكلات  أية  ودون  مناسبة 
الطلاب  التزام  بمستوى  مشيدا 
لهم  متمنيا   ، والانظمة  باللوائح 

التوفيق والنجاح .
تجدر الاشارة الى ان امتحانات 
الدراسي  للعام  العامة  الثانوية 
الجاري 2008/ 2009 م تقدم لها 
في محافظة عدن 9 آلاف و310 
طلاب وطالبات  منهم 4 آلاف و907 
في القسم العلمي و4 آلاف و403 
 34 على  وتوزعوا  الأدبي  للقسم 

مركز امتحاني.    

في مؤتمر صحفي مشترك للناطق الرسمي ووزير النقل :

تقديرا لدورهما في نشر العلم والثقافة  

❊ صنعاء / سبأ :

 أكد وزير الإعلام الناطق الرسمي باسم الحكومة حسن أحمد اللوزي عظمة الدلالات التاريخية ليوم 
السابع من يوليو المجيد وما يمثله من مناسبة للوفاء والتقدير للشهداء والمخلصين من أبناء الوطن.

وأكد الناطق الرسمي في مؤتمره الصحفي الأسبوعي الذي عقده أمس بصنعاء مواصلة الحكومة 
مسيرة انتصارت الوحدة اليمنية في كافة مجالات البناء والتنمية وتحقيق الأهداف المرسومة في ظل 

القيادة الحكيمة لفخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية.
وفيما يخص المعلومات المتعلقة بحادث تحطم الطائرة اليمنية على سواحل جزر القمر حث الناطق 
الرسمي وسائل ورجال الاعلام على ضرورة الابتعاد عن التنبؤات في هذا الموضوع أو الانحياز لأي نوع 

من الاحتمالات .
وقال : علينا أن ننتظر إخراج الصندوقين الأسودين لأنهما يحتويان على المعلومات التي ستوضح 
ما تعرضت له الطائرة..مشيرا إلى استمرار عمليات البحث عن حطام الطائرة بالتعاون مع الأشقاء 

القمريين والأصدقاء الفرنسيين .
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اللوزي يؤكد عظمة الدلالات التاريخية ليوم السابع من يوليو
الوزير : على وسائل الإعلام الابتعاد عن التكهنات حتى ظهور نتائج التحقيقات في حادثة الطائرة المنكوبة

جامعة عدن تكرم البروفيسور عبدالله النهدي ومجموعة هائل سعيد 
الجفري يتفقد سير امتحانات الثانوية العامة في يومها الأخير    

❊ عدن/ وداد ... :

تصوير/ محمد عوض
تم امس بعدن مناقشة الترتيبات النهائية لفعاليات 
المخيمات والمراكز الصيفية التي سيتم تدشينها في 
الـ 15 من شهر يوليو الجاري بمشاركة اكثر من 10 
آلاف طالب وطالبة من مختلف مدارس  مديريات 

المحافظة سيتوزعون على 18 مخيما ومركزا.
جرى ذلك في الاجتماع الذي ترأسه الاخ عبدالكريم 
شائف ، الأمين العام لمحلي عدن وشارك فيه مدراء 
مكاتب  ومدراء  بالمحافظة  الثمان  المديريات  عموم 
التربية والتعليم فيها بحضور الأخ جمال يماني ، 
مدير عام الشباب والرياضة وأم الخير الصاعدي ، 

عضو الهيئة الادارية للمجلس المحلي وماجد السقاف 
المخيمات  في  والطلاب  الشباب  قطاع  مسؤول   ،

الصيفية.
 ، شائف  عبدالكريم  الاخ  اكد  الاجتماع  وفي 
الشباب  وقطاعات  المحلية  السلطة  إعطاء  ضرورة 
فعاليات  على  للإشراف  الصلاحيات  بالمديريات 
وانشطة المخيمات الصيفية ، داعيا الشباب والطلاب 
في إنجاحها  الفاعلة  المشاركة  الى  بمحافظة عدن 
والاستفادة من مختلف الأنشطة في تنمية المهارات 
القضايا  بينهم حول مجمل  فيما  الخبرات  وتبادل 
بين صفوفهم  وتعمق  والطلاب  الشباب  تهم  التي 
روح الولاء والحب لليمن والحفاظ على وحدته وامنه 

واستقراره.

مناقشة الترتيبات النهائية لتدشين المخيمات والمراكز الصيفية بعدن


